

Un pueblo de Kenia ofrece refugio para las mujeres víctimas de la violencia de género

El pueblo de Umoja, situado en la región de Samburu, en Kenia, es un resguardo para las mujeres que sufren diferentes manifestaciones de la violencia de género, como mutilación genital femenina, abuso doméstico y matrimonio infantil. Umoja, que significa libertad, fue constituida hace tres décadas por 16 mujeres que buscaban un entorno ajeno a la violencia. En la actualidad reside una comunidad de unas 40 familias, integradas únicamente por mujeres y sus hijos e hijas. El pueblo cuenta con una matriarca, Rebecca Lolosoli, una de sus fundadoras. Las principales actividades económicas son la venta de abalorios tradicionales a turistas y el ganado, habiendo sido este último asaltado en múltiples ocasiones por hombres cercanos al lugar. Christine Sitiyan, una de las mujeres del pueblo, confiesa que "antes era maltratada, pero ahora soy libre". También reconoce que en Umoja "vivo como una madre con hijos que lucha por los derechos contra el matrimonio infantil y la mutilación genital femenina". <https://ci-dafucm.es/spip.php?article45423>

El papa Francisco publica el libro "Una encíclica sobre la paz en Ucrania". El papa Francisco ha publicado el libro *Una encíclica sobre la paz en Ucrania*, escrito junto al periodista italiano Francesco Grana, en el que ha llamado a no repetir las "monstruosidades" de la guerra en Ucrania y ha instado a "trabajar por la paz". La publicación recoge todas sus intervenciones públicas (más de 100 en total) sobre el conflicto bélico que arrancó el pasado 24 de febrero de 2022 cuando las tropas rusas invadieron el país europeo. El pontífice ha asegurado que se trata de "una especie de diario de guerra" que ofrece "a los lectores con la esperanza de que muy pronto se convierta en un diario de paz". "Es, sobre todo, una advertencia a todos para que no se vuelvan a repetir monstruosidades similares", ha señalado el Papa en la introducción del libro.

El texto llama la atención sobre el deber de ser hombres y mujeres de paz, porque nadie, en ningún rol, puede sentirse adicto o indiferente a los horrores de la guerra. Y si el objetivo es una "paz justa", entonces nadie, señala el Papa, podrá dejar de admitir que hay que frenar el mercado de

armas, que hay que superar las injusticias sociales, que las diferencias culturales no pueden convertirse en motivo de odio y que la amenaza de un conflicto nuclear no puede, bajo ninguna circunstancia, ser puesta sobre la mesa de negociaciones. El Papa Francisco exhorta a todos a no permitir que "nuestros corazones y mentes se anestesien ante la repetición de estos gravísimos horrores contra Dios y contra el hombre. No debemos, por ningún motivo en el mundo, acostumbrarnos a todo esto, casi dando por sentada esta tercera guerra mundial fragmentada que se ha convertido dramáticamente, ante nuestros propios ojos, en una tercera guerra mundial total". <https://www.noticiasobreras.es/2022/12/el-papa-francisco-publica-el-libro-una-enciclica-sobre-la-paz-en-ucrania/>

Así se castiga la protesta en el mundo: de los 200.000 euros de multa a la PAH al acoso judicial a los indígenas colombianos. La criminalización del derecho de protesta es un fenómeno mundial y en los contextos de crisis económica aumentan los mecanismos políticos para reprimirlo; es "un fenómeno que se acelera y que evoluciona en paralelo al declive de la belle époque del neoliberalismo". Esta es una de las conclusiones del estudio 'Criminalización del derecho a la protesta: patrones, actores e instrumentos', elaborado por el Observatorio de Multinacionales en América Latina (OMAL) – Paz con Dignidad para el Grupo Izquierda del Parlamento Europeo (The Left). Los investigadores Juan Hernández Zubizarreta, Erika González y Pedro Ramiro han profundizado en la caverna del neoliberalismo y del llamado necrocapitalismo (nuevos mercados vinculados con la exclusión social) para sacar a la superficie los últimos casos de represión del derecho de protesta, amparado por la ONU. Desde las multas que impone la ley mordaza en España a la violenta represión militar y paramilitar en los Estados donde se asientan las multinacionales mineras, energéticas o del agronegocio.

El informe pone bajo la lupa cientos de casos de criminalización del derecho de protesta en el mundo, con 300 asesinatos anuales de activistas de los derechos humanos, del clima y otros problemas sociales. <https://www.publico.es/politica/castiga-protesta-mundo-200000-euros-multa-pah-acoso-judicial-indigenas-colombianos.html>